

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 1.^o Viénes 18 de noviembre de 1859. NÚM. 303.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 6 horas y 49 minutos.
Pónese á las 4 horas y 42 minutos.
Sale la luna á las 4 h. y 16 m. de la mañana.
Pónese á las 4 h. y 36 m. de la tarde.

FRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.
Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

ADVERTENCIA.

Con el número de hoy repartimos un mapa del Imperio de Marruecos, que regalamos á nuestros apreciables suscriptores, seguros como estamos de que en las circunstancias actuales desearán conocer el teatro de la guerra próxima á estallar entre españoles y marroquies. Nuestros abonados verán con este pequeño regalo una prueba, aunque insignificante del buen deseo que nos anima á favor de los que se sirven favorecernos con su benevolencia.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 15 de noviembre.

A los ingleses les tiene cuenta ahora esparcir noticias como la que se halla aludida en el siguiente suelto, que copiamos de un periódico de Madrid.

«Parécenos que carecen de fundamento las noticias que publica el *Times* en una correspondencia de París sobre proyectos de nuevas intenciones carlistas. La reunion del conde de Montemolin, Cabrera y otros jefes en aquella capital ha podido dar origen á tales rumores; pero no creemos que en las actuales circunstancias haya un solo español, y menos los principes proscritos, que melite en subvertir el orden. La reprobacion universal anonadaria al que intentase oponerse al triunfo de nuestras armas en Africa, cualquiera que fuesen el pretexto y las ideas que proclamase.»

—El capitán general de Granada, aprovechando al efecto, fondos procedentes de presas hechas sobre carabos rifinos, ha mandado construir por el cuerpo de ingenieros, cuatro lanchas de combate, armadas cada una con dos cañones; cuatro faluas y cuatro grandes lanchones de desembarco; todos con destino al servicio de los cuatro presidios menores, Melilla, Chafarinas, el Peñon y Alhucemas, de manera que cada gobernador de dichos puertos, tenga á su disposicion una embarcacion para

perseguir los moros, una para el servicio de embarque y desembarque de tropas y otra para su uso y decoro particular.

—En Atarazanas, fuerte de Barcelona, se está trabajando con actividad extraordinaria en el apresto de pertrechos de guerra, tiendas de campaña y barracones que pueden armarse y desarmarse con la mayor facilidad. Se han embarcado en el puerto de Barcelona gran número de mantas y de alparagas con destino á las fuerzas que se hallan en los puntos militares de Ceuta, Málaga y Cádiz.

—Sabedoras las religiosas de los conventos de Jerez de que los soldados buscaban escapularios de nuestra Señora del Cármen para llevarlos consigo á la campaña de Africa, se apresuraron á preparar multitud de ellos con la santa imagen; los cuales, despues de benditos, los han entregado á todos los militares que los deseaban. Tan grande ha sido el afan por adquirir la piadosa efigie, que se agotaron todas las estampitas que habia en la poblacion, y ha sido preciso pedir á Cádiz y Sevilla un gran surtido para satisfacer los deseos de todos los valientes soldados que quieren llevar como salvadora égida la gloriosa imagen de la Virgen Inmacula. Escusamos decir que es completamente desinteresada la piadosa tarea que se han impuesto las religiosas.

—El actor D. José Revilla, ha formado el patriótico propósito de pasar á Africa á combatir en union de los primeros batallones que carguen al enemigo, y en el asalto ser tambien el primero para clavar por su mano en los muros enemigos la bandera española que llevará al efecto. Como no trata de pedir nada al gobierno por tal servicio, va á dar una funcion en el teatro de Novedades, con objeto de proporcionarse recursos. La obra elegida oportunamente por el Sr. Revilla, es la tragedia *Pelayo*, que se representará el miércoles próximo, leyéndose despues composiciones poeticas en loor de S. M. la Reina y de nuestro valiente ejército. Creemos que el público ayudará los esfuerzos del hombre honrado, que ya que no puede hacer otra cosa por su patria, la da su brazo y su vida.

—Dicese en una carta de Londres, publicada anoche por un periódico, que el disgusto del gobierno ingles, se revela en las palabras de sus órganos mas acreditados en la prensa; pero el tono de estos es muy distinto ya de lo que era antes. Ni se niega nuestro derecho á hacer la guerra, ni el de adquirir todo lo que pueda caer en nuestras manos y nos convenga conservar. Ahora la tendencia, de agresiva que era antes, se ha convertido en defensiva, si es lícito es resarse así, y en lugar de interponer un velo escandaloso á la libertad é independencia de nuestra accion, se nos asegura en todos los tonos posibles, que Gibraltar está preparado á todas las eventualidades, como si Gibraltar fuese el objeto de nuestra expedicion.

—Un colega de Santander hace notar la singular coincidencia de que cuando la Francia, para vengar agravios de los berberiscos, resolvió en 1830 mandar sus tropas á Argel bajo las órdenes del general Bourmont, se es-

tableció en la ciudad de Eu la primera fábrica mecánica de galleta, con el fin de abastecer al ejército expedicionario.

Pues bien. La primera y única fábrica mecánica construida en España por el mismo sistema que la de Eu, se halla en Campo-Giro á media legua de Santander; y en ella, en virtud de contrata, se está elaborando actualmente de dia y noche sin descanso la galleta para el valiente ejército español.

La galleta elaborada por este sistema, es incomparablemente mejor y de mucha mas duracion que la hecha á brazo, á punto que galletas de primera, segunda y tercera calidad, fabricadas cuatro años há, conservan hoy el mismo color, el mismo gusto y las demas buenas cualidades que la acabada de hacer. La mano del hombre para nada toca la masa; todo lo elabora la máquina. La coadura se efectua sobre plataformas circulares y giratorias de hierro, y los hornos reciben el calor de la parte exterior; de manera que ni el humo ni el combustible los pueden ensuciar.

Ademas de dicha fabrica, se está amasando galleta para el ejército expedicionario en todas las panaderias de Santander, de modo que diariamente se elaboran de 15 á 16,000 raciones de 18 onzas cada una.

—Ya que será posible que la abundancia de material nos impida insertar el texto de la circular del ministerio de la gobernacion á los gobernadores de provincia, he aqui un extracto que hace la *Correspondencia de España* en su número del 13 del corriente:

«La *Gaceta* de hoy publica una importantísima circular, recomendando á los delegados del gobierno de S. M. en provincias, los deberes que principalmente han de observar durante la guerra con Marruecos. En esta circular, que hoy no tenemos espacio para reproducir, se hacen prevenciones respecto del ejercicio de la libertad de Imprenta, disponiendo que se recoja todo escrito en que se atente contra la seguridad exterior del Estado, en que se propongan planes de campaña, se publique el estado de nuestras fortalezas, almacenes de guerra y provisiones militares; asimismo debe recogerse todo el que por medio de noticias ó partes que no hayan sido oficialmente publicados, revele movimientos de tropas, hechos de armas, entrada y salida de buques destinados al ejército, traslaciones de gefes, establecimientos de hospitales, trasportes de municiones y cualquiera otro preparativo que se haga dentro ó fuera de la Peninsula con ocasion de la guerra.»

En virtud de lo dispuesto en esta circular, hemos retirado gran parte del original destinado á este número y en lo sucesivo nuestros lectores nos dispensarán la carencia de todas las noticias, cuya prohibicion está espresa por el gobierno en gracia de las altas razones de prevision y de patriotismo que han movido á dictarla al señor ministro de la Gobernacion, y que nosotros respetaremos cuidadosamente.

—Encareciendo *La Epoca* la conveniencia de la prevision en la organizacion militar dice: «Los sucesos que han pasado demostraron, cual era nuestra prevision. Si hubiésemos tenido en octubre 20,000 hombres maniobrando

En los campos de Alcorcon, provistos de todo el material de guerra necesario a un ejército, acostumbrados a vivaquear bajo la tienda de campaña, se habrían acelerado un mes por lo menos las operaciones de la guerra de Africa. Ahora ha sido preciso crearlo todo por ensalmo, y no es el menor mérito del conde de Lucena en toda esta cuestión, la prodigiosa actividad por todas las dependencias de la guerra desplegada para poder llevar 50,000 hombres al Africa, tan provistos y casi tan aguerridos como los ejércitos franco-sardos la víspera de Magenta y Solferino.

«La guerra de Africa habrá producido siempre el gran bien de dotar a España de un verdadero ejército, y de levantar para las grandes cosas el espíritu de la nación. Las magníficas legiones que en 1840 nos había dado la paz de Vergara, tras una guerra civil tan porfiada, consumieron su vitalidad en el ocio, para producir los sacudimientos de 1843, y de Barcelona bombardeada un año antes. Del grande armamento hecho en 1848, solo quedó la incompleta expedición a Italia. Dos años después apenas podíamos enviar tropas aguerridas y provistas de todo el material necesario para salvar nuestras posesiones de América.»

—Al embarcarse días pasados las tropas en la Coruña, una pobre y anciana labradora conmovió profundamente a los circunstantes, exclamando al abrazar a su hijo:—«Adios, meu filliño! Si non te vexo mais, hasta a gloria, que ali solo van os cristianos!»

—Al salir de Coruña los vapores que conducían a nuestros valerosos soldados, se echaron a vuelo las campanas de Santiago. El viento estaba del Norte, y aquellas hondas de sonoridad que llevaba en sus alas hacia las costas de Africa, parecían llevar a su vez el aliento del catolicismo, la luz hacia las tinieblas, como la llevarán las bayonetas de nuestros soldados.

—Un periódico extranjero, hace esta curiosa observación con motivo de la marina inglesa. En 1644 la Inglaterra poseía cuarenta y dos navíos, midiendo en junto 22,441 toneladas; hoy estos cuarenta y dos buques podrían reemplazarse solo por el *Great-Eastern*, cuyo casco da cabida a 22,500 toneladas.

—La diputación provincial de Valencia, en sesión del jueves, ha resuelto ofrecer al gobierno una compañía formada, equipada y mantenida a sus expensas durante la guerra de Africa. El uniforme que adoptará esta compañía, si S. M. acepta la patriótica demostración de la corporación valenciana, será el mismo que usan los fusileros. Si este pensamiento no es aceptado, la diputación provincial contribuirá a la guerra de Africa invirtiendo en arroz la suma en que calcula la manutención por un año de la espresada compañía.

—A invitación del alcalde de Palencia, se ha abierto una suscripción en la provincia, cuyo resultado será importante, pues hemos oído hablar del cuantioso donativo que se trata de hacer con destino a la guerra. La provincia de Palencia, cuya lealtad castellana no cede a ninguna otra, se muestra en esta ocasión tan generosa como siempre que se trata de ser útil a la causa de la patria.

—*Locura causada por una hormiga.* La semana última, dice el *Correo de Lyon*, un obrero del campo, fatigado y lleno de calor se echó a dormir a la orilla del Ródano. Mientras dormía se le introdujo en el oído una hormiga grande, y este hombre se levanta y echa a correr con todas sus fuerzas, sin responder a sus camaradas que le llamaban. Poco después se le vió rodar por el suelo y agitarse con movimientos convulsivos que con cosa alguna se podían contener. Llevado a su casa, un médico le hizo una copiosa sangría; pero luego el enfermo desembarazándose de todos los que le rodeaban, huyó a través de los campos. Vivamente perseguido, lograron cogerle y fué preciso amarrarle los pies y las manos para conducirle de nuevo a su casa, desde donde lo han llevado a un establecimiento de locos; sin que haya podido estraerse del oído

la hormiga, causa principal de esta sensible desgracia.

—Paris 9.—*El Monitor* de hoy publica un despacho del general en jefe del ejército expedicionario francés en Marruecos. En este despacho anuncia el general Martimprey haber ocupado el día 6 a Zecora, habiendo alcanzado contra las tribus enemigas una victoria igual a la de Smala. El botín ha sido inmenso, habiéndose cogido las banderas a las Maías y a los Angades. El estado de las tropas francesas era excelente.

—En un diario de Turin, *El Diritto*, se lee lo siguiente:

«Se afirma que la respuesta del rey a la carta del emperador de los franceses se resume en esta frase: «Si el emperador de los franceses está ligado por el tratado de Villafranca, el rey de Cerdeña está ligado por los votos de los pueblos.»

Turin, 12.—Se sabe ya oficialmente que el Príncipe Carignan no ha aceptado la regencia.

Se temen conflictos en la frontera de Rumania.

Paris, 12.—El «*Monitor*» de hoy estampa una declaración de gran importancia, relativa a a cuestión italiana. Dice el «*Monitor*» que el haber ofrecido las Asambleas de Italia la regencia al Príncipe Carignan, es un suceso lamentable en presencia de la próxima reunión de un congreso, pues tiende a prejuzgar las cuestiones que deban resolverse en aquel.

—El periódico oficial del vecino imperio, ha anunciado por fin la terminación tantas veces aplazada de los tratados de Zurich, que confirman absolutamente los preliminares de Villafranca. He aquí *literalmente* vertida a nuestro idioma la nota que con este motivo ha publicado *El Moniteur*:

«Los trabajos de la conferencia de Zurich han llegado a su término, y las actas que tenía encargado de concluir han sido firmadas ayer por los plenipotenciarios de Francia, de Austria y de Cerdeña.

Estas actas comprenden tres tratados:

El primero, ajustado entre Francia y Austria, estipula la cesión de la Lombardia a la Francia con las condiciones que a ellas se refieren.

Por el segundo, la Francia cede con iguales condiciones esta provincia a la Cerdeña.

El tercero restablece el estado de paz entre Francia, Austria y Cerdeña.

Las diversas cláusulas de los tratados redactadas con el mismo espíritu que los preliminares de Villafranca confirman las disposiciones de estas.

El gobierno del emperador y el de S. M. I. y R. apostólica han convenido en provocar la reunión de un Congreso que tome aeta de los tratados de Zurich y delibere sobre los medios mas a propósito para fundar la pacificación de Italia sobre bases sólidas y duraderas.»

—Continua en grande escala la emigración de los habitantes de Véneto, yendo a residir la mayor parte a la Lombardia y a los Estados de la Italia central. Según el *Correo Mercantil de Genova*, en un solo día desertaron de las filas austriacas para entrar en el ejército de la liga mas de 200 hombres.

—Cunde la voz en Paris de que se hará una visita oficial a las catacumbas para cerciorarse de la solidez de sus bóvedas.

—*El Observador* del 13 dice que el emperador Napoleon no ha enviado orden ninguna a Victor Mansel, sino que únicamente le ha manifestado el sentimiento que le causaría el que se autorizase a Carignan a aceptar la regencia que le ha sido ofrecida.

El 12 pasó la dieta de Francfort a la comisión el expediente de la Hesse-electoral.—Prusia, Oldemburgo y otras ciudades libres se han pronunciado por el restablecimiento de la constitución de 1831; otros por la del 52, habiéndose otros obtenido de votar.—Ha sido adoptada por unanimidad la proposición concerniente a revisar la organización, que pasó a la comisión militar.

El mismo día 12 se embarcó en Marsella para Constantinopla Mr. Lesseps.—Llegaron a Alejandria el 27 de octubre instrucciones del

gobierno francés, encaminadas a impedir todo acto que pudiera contrariar los derechos de la compañía, e impidiera la continuación de los trabajos del istmo de Suez, que siguen con actividad.

Se desmiente la crisis ministerial en Turin. Al consejo de ministros celebrado el sábado, asistieron muchos y eminentes hombres políticos.

Continúan las negociaciones entre Francia e Inglaterra sobre la asistencia de esta al congreso que se asegura tendrá lugar en Paris el 15 del próximo diciembre.

Entre los periódicos franceses se ha suscitado la polémica sobre si con el actual sistema político de la Francia es la responsabilidad de los ministros o del jefe del Estado.

En el parte de la victoria alcanzada por los aliados contra los cochinchinos, publicado por *El Monitor*, se elogia mucho a las tropas españolas que tomaron parte en la acción.

En Nueva-York se hablaba que el ministro inglés en Méjico había autorizado al consul inglés en Veracruz a reconocer a Juárez.

La acusada del rapto del niño de Hua, ha sido absuelta por el jurado y puesta en libertad.

EL CORREO.

Madrid 15 de noviembre.—Sigue la absoluta imposibilidad de ocuparse de otros asuntos que los espectadores a la guerra con Marruecos y al entusiasmo que ella ha despertado en todos los ángulos de la monarquía. Este entusiasmo es tal que trepando las cadenas de montañas de nuestras provincias del norte, y aun mas, los rios, mares y los países mas extensos ha logrado hacerse admirar ya desde el uno al otro polo. Ni la guerra de Crimea, ni la de Italia, ni el congreso europeo, ni aun la actual guerra de los franceses con los mismos marroquies, son acontecimientos de alguna importancia al lado de la actitud altiva e imponente que ha tomado España al verse ligeramente aguijoneada. Cartas hay de Londres aquí en Madrid, que pintan con colores muy subidos el estupor con que los hijos del Albion están contemplando atónitos la superabundancia de fuerza y actividad que despliega España en estos momentos, cuando se la creía postrada en un profundo letargo. Seria muy difuso si tuviera que dar a Vds. una idea de lo que pasa en orden a este sobresalto que ha causado a todas las naciones el excesivo lujo de fuerza y poderío que vamos desplegando, con lo cual conseguirá la nación, o mejor ha conseguido ya el puesto que natural y justamente la corresponde entre las aventajadas de Europa. Los ingleses dicen que la mayor parte de estos recursos nos los facilita la Francia pero esta grosera impostura se ha desmentido aquí y en Paris de un modo muy victorioso: y bien que no hay necesidad de desmentirla al ver lo que pasa en las aldeas, pueblos, villas y ciudades. ¿No es esta una demostración mas que elocuente de que España se basta a si misma?

Después de los ayuntamientos se van ahora presentando las Diputaciones provinciales, que vienen, como quien dice, de retaguardia para completar el cuadro magnífico que está presentando la nación, rivalizando en acuerdos patrióticos y demostrando cuan acepta es al país la guerra que se ha declarado a Marruecos. La de Teruel ha ofrecido para la expedición de Africa, media brigada de acémilas y tres mil pares de alpargatas.

La de Cuenca un donativo de 100,000 rs. en

favor de los veinte primeros individuos del ejército que se inutilicen en campaña y que fueren de aquella provincia.

La de Pontevedra 200,000 rs. en metálico, 10,000 pares de zapatos y 24 pensiones vitales.

La de Ciudad-Real cuatro premios de á 6,000 rs. para otros tantos soldados de la provincia que se inutilicen en campaña; ocho de á 3,000 á los padres de los que mueran en el campo de batalla, 25,000 raciones de galleta y un baston para el primer general que tome una plaza fuerte.

La de Orense regala al provincial del mismo nombre bandera y música.

La de Castellón ofrece á S. M. toda clase de recursos, regala la bandera á los provinciales, y pensiona á los cuatro primeros hijos de la provincia que se inutilicen en la campaña.

La de Zaragoza despues de igual ofrecimiento pensiona con 6 reales diarios perpetuos á todos los hijos de la provincia que se inutilicen; y 2 reales diarios á cada una de las familias de los provinciales que justifiquen ser pobres.

La de Huelva ademas del mismo ofrecimiento á S. M. ofrece curar á los marinos que sean heridos y quepan en el convento de la Bábida.

La de Valencia ofrece una compañía de fusileros de 400 plazas equipada y mantenida durante un año.

La de Valladolid abre una suscripción de trigo, harina, cebada y dinero, que correrá con una cantidad respetable.

La de Zaragoza costea una brigada de treinta acémilas para el servicio del ejército expedicionario.

La de Burgos anticipa un millón de reales, y pensiona á 40 individuos de la provincia que se inutilicen.

La de Guadalajara, remunera con cuatro mil reales á cada uno de los primeros seis soldados de la provincia que se inutilicen, y dos mil reales á los padres, viudas ó hijos de los ocho primeros que mueran en la campaña.

La de Navarra ofrece un millón de reales y socorrer con cinco reales diarios á todos los hijos de la provincia que se inutilicen.

La de Oviedo ofrece 5000 quintales de carbón escogido para la marina de guerra.

La de Gerona pensiona de 5 reales diarios á tres soldados de la provincia que se inutilicen.

La de Salarranca da diez mil duros y abrirá una suscripción para aumentar esta cantidad.

La de Zamora, en fin, pues no es posible alargar mas esta carta con semejantes rasgos en desprendimiento, ha votado pension de 6 rs. perpetuos á los soldados de la provincia que se inutilicen; dos reales de pension á las mugeres de los provinciales pobres mientras se hallen sobre las armas.

En la dehesa de los Carabancheles, no muy lejos de aquí se ha hecho el ensayo de un nuevo proyectil para el armamento sin rayar, que reúne las ventajas de igual alcance y precision en el tiro que el cañon istriado sin los inconvenientes del poco espesor que dejan á estos el procedimiento de abrir las estrias.

Alla va una noticia de bastante interés para esas islas.

Dentro de muy pocos dias quedará abierta para el público la linea directa de ferro-carril desde Madrid á Valencia. La inauguracion oficial se aplaza para cuando S. M. la Reina pue-

da presidirla. Es, pues, de esperar que se verifique en la primavera próxima y tal vez entonces S. M. visite esa isla segun tiene ofrecido. Tocante á esta noticia parece obvio manifestar á Vds. que no se descuiden si tienen que arreglar alguna cosa, pues nunca faltará qué hacer, para que el buen concepto que la corte tiene formado de Mallorca no desmerezca ni un ápice. Habrá quien suponga que con la baranda de la guerra no es regular que la Reina se acuerde de este viage por ella prometido; pero entiendan Vds. que S. M. tiene muy buena memoria y no suele desistir de sus empeños tan facilmente: la guerra puede estar concluida para la próxima primavera, y sin estarlo tambien es capaz nuestra soberana, con su ánimo varonil, á emprender su viage durante la guerra.

Con motivo de ella los entendimientos se aguzan que es un portento. El señor D. Pablo Cabrero ha concebido el pensamiento de presentar en uno de los teatros de la corte las vistas de las batallas de nuestro brillante ejército en Africa. Para este objeto está trabajando uno de los principales pintores, que puesto de acuerdo con otro de los que se hallan copiando las vistas en la expedicion guerrera, facilitarán al público un espectáculo interesante, dándole una idea exacta de todas las operaciones de ataque y defensa de nuestras valientes tropas, y de cuantos sucesos mas notables ocurran. El Sr. Cabrero piensa consagrar los productos de la primera funcion á los gastos de la guerra. Este es el tema obligado de todas las concepciones hoy dia: todo se ha de convertir en último resultado en pro de la nacion pudentosa y guerrera que se levanta como un gigante para asombrar á todo el mundo. ¡Llor á España!

Bastante ruido han hecho por aquí algunos con motivo de no haberse creido conveniente por el gobierno dar publicidad por ahora á las notas que se han cambiado con el gabinete de Londres y demas documentos que puedan servir para el esclarecimiento de los antecedentes y negociaciones que han dado por resultado la guerra. Este ruido era inmotivado, porque cual mas cual menos estaba en el ánimo de todos la justicia de nuestras pretensiones. Sin embargo y á pesar de qué el designio del gobierno era presentarlo todo á las Cortes, ya los periódicos han principiado á publicar algunas circulares y notas, no debiendo dudarse de qué la nacion toda tendrá conocimiento minucioso de cuanto le incumbe en este particular; pues me consta que en el ministerio de Estado se trabaja con grande actividad.

El general O'Donnell estaba en Cádiz, pero no estaba ocioso. Los que crean que va despacio se equivocan pues han de tomar en consideracion que una guerra en Africa, no es lo mismo que una expedicion á otra parte; basta saber que á consecuencia de la aglomeracion de algunas fuerzas en Tánger, hace pocos dias faltaban los viveres y tuvieron que acudir mas que de prisa al interior sopena de morir de hambre y eso que ellos están en su casa; sin contar con otros mil artículos de que allí no hacen uso aquellos semi-bárbaros, y que á nuestros soldados les harian falta si no los lleva en. Todo, todo se ha tenido que crear, y el gobierno lejos de merecer censura por apatía, es digno de los mayores elogios, como no

han podido menos de tributárselos propios y estraños. Descansen, pues que no se pierde tiempo, y el que se ha consumido en preparativos ha de ser fecundo.

Concluyo por hoy por ser ya muy tarde: lo que no hallen en esta carta lo leerán en los periódicos y así sus muchos suscritores quedarán enterados.

SECCION OFICIAL.

JUZGADO MILITAR DE MARINA

de la provincia de Mallorca.

Por disposición de este Juzgado se saca á pública subasta por término de 20 dias una casa sita en la falda del castillo de Bellver lindante con calle de establecedores que conduce al mar por dos partes, y con casa y jardin de D. Pedro Antonio Ramis. Se vende para satisfacer con su precio á D. Sebastian Feliu y Bonel dos mil libras mallorquinas, intereses vencidos y costas causadas y que se causen de cuyo pago es responsable D. Jaime Guiscafre y Llompart quien hipotecó especialmente para la consiguiente responsabilidad la finca que se subasta la cual ha sido tasada en 3200 libras. Las personas que deseen tomar parte en la licitacion deberán acudir á los extrados de este juzgado establecido en la plaza de las Copiñas el dia 9 del próximo diciembre á las doce de su mañana, que es la hora señalada para el remate, el cual tendrá lugar si la postura es admisible, en la inteligencia de que ademas del precio ofrecido deberá pagar de propio el adquirente todos los derechos y gastos de la subasta y del traspaso. Palma 11 noviembre de 1859.—Por mandato de S. S.—Joaquin Pujol y Muntaner.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 17.—De Valencia á Iviza en 7 horas vapor Rey D. Jaime 1.º de 278 ton., cap. don Gabriel Medinas, con 19 mar., 47 pas. balija y efectos

Buques despachados.

Dia 17.—Para Mahon laud Trinidad, de 66 ton., pat. Melchor Alorda, con 7 mar. y tablonés.

Para Aguilas laud Emilio, de 59 ton., patron Bartolomé Mezquida, con 7 mar., leña y efectos.

BUQUE Á LA CARGA.

Jabeque Dos Amigos, de 40 ton., pat. Juan Riera, con destino á Iviza: su consignario en Palma, el patron.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Isabel, reina de Hungria.

Desde su infancia comenzó Sta. Isabel á brillar en la sabiduria de los santos. Vivió siendo ejemplo de santidad con su esposo Luis Langravio duque de Zuringia: fué humilde para consigo, devota para con Dios y caritativa y benigna para con los pobres. Despues de la muerte de su marido, hizo un hospital en donde recogia á los pobres enfermos y los curaba y servia por si misma. Entre otras maravillas que obró el Señor para honrar á santa Isabel, hizo manar de su cuerpo un licor y á manera de oleo Smo. que daba salud á todos los que con él se hungian.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don-Jaime I

saldrá para Iviza y Valencia el lunes 21 del corriente á las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en 1 plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Mr. Marignac

Avisa á sus numerosos y constantes parroquianos que acaba de llegar procedente de París, con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, como son historias, paisajes, santos, caprichos, mapas, delanteras de chimenea, marcos dorados del mejor gusto, espejos de todos tamaños, y un gran surtido de vistas y grupos de estereóscopos de 2 rs. hasta 8 estos de nueva invencion americanos, como igualmente un magnífico surtido de estampitas para devocionarios, todo á precios sumamente módicos.

El despacho estará abierto al público, desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche, frente la Cárcel, tienda núm. 2., en donde permanecerá hasta el 25 del mes presente.

Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de San Nicolas y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Al público.

En la tienda La Estrella, situada en la plaza de las Copiñas n.º 70 acaba de recibirse una gran remesa de listones dorados con adornos que representan embutidos y una gran variacion de colores nunca vistos en esta isla.

En dicha tienda se arreglan los marcos dorados con las medidas que tengan á bien entregarles y á gusto de sus dueños. Ademas encontrarán listones dorados para habitaciones y cortinaje. Todo á precios sumamente módicos.

Gran barato.

En la cuesta de la Pescadería frente al teatro casa de madera, hay un buen surtido de géneros que son los siguientes:

Paños de todas clases y colores desde 4 reales hasta 20 palmo, satenes, castores, patenes, cueros, para pantalones y todo trage, adecuado al gusto del día, tambien encontrarán chalecos de terciopelo, y raso negro; cuyos géneros se esponderán con la mayor equidad.

Aviso.

Ha llegado á esta capital un dorador el que ofrece sus trabajos dorando toda clase de objetos, como espejos, cuadros, colgaduras para camas y puertas, pies de fanales dorados de iglesias, etc., y todo del mejor gusto que se conoce. Vive calle de las Monjas de la Misericordia n.º 41.

Pérdida.

Se ha extraviado una bolsa que contenia cierta cantidad de dinero. La persona que la haya encontrado puede presentarse en esta imprenta, donde se darán las señas y se gratificará el hallazgo competentemente.

Sirviente.

Se necesita una criada de buenas circunstancias para una casa de tres de familia, que sepa guisar y las demas faenas de casa. Acuda al número 43 piso 3.º subida de santo Domingo, sobre la habitacion del señor Carlota.

El Aguila.

Gran Bazar de sastrería en las casas de don Jaime Moraques frente al Teatro principal.

Ya que muchos de los parroquianos de dicho bazar no han podido surtirse en estos últimos días de las magníficas capas madrileñas de 12 y 14 duros así que de los raglanes de 6 y 8 duros por haberse agotado enteramente estas dos ventajosas clases.

El representante del mismo dispuesto siempre á presentar las mayores ventajas y novedades posibles en su establecimiento y en beneficio de sus muchos parroquianos, tiene el gusto de participar á los mismos que desde el lunes 14 en adelante se encontrará siempre en su establecimiento un surtido completo de estas prendas, así que de todas cuantas tiene anunciadas anteriormente.

Ademas habrá y se recibirá el lunes un elegante y muy variado surtido de abrigos de alta novedad para señora que por su caprichosa hechura y elegancia merecerá la general aceptacion de las Sras. de buen gusto; para la venta de estas prendas y por si tiene que tocarse alguna cosa hay una señorita modista destinada al efecto.

Siendo en muy grande escala las prendas á medida que tiene este bazar, se tomarán tres ó cuatro muchachas á jornal y se dará trabajo continuo á cuantas se presenten que sepan bien su obligacion en sastrería.

Articulos nuevamente llegados.

A las Ninfas Palmesanas calle de Bastaixos numero 32 tienda esquina contigua al horno den Frau.

Acaba de llegar á este establecimiento un elegante surtido de objetos de Bisutería tales como:

Aderezos y medio aderezos de nacar, aluminium, mosayco, doblé y de luto del mas exquisito gusto.

Aretes, alfileres de pecho y para mantilla. Jemelos plaqué y de piedras y alfileres para corbata todo de última novedad.

Paraguas de seda y algodón, zapatos de goma de todas medidas y á precios módicos.

Esterescopos y vistas que contienen los principales edificios de París, Roma, Nápoles, Suiza, Egipto y Tierra Santa, iluminadas y de cristal desde el insignificante precio de dos sueldos á 4 pesetas una.

Cubiertos, cucharones y cuchillos de Alpaca de primera clase.

Abanicos de pluma y de los que forman un ramo de flores propios para teatro y baile. Y en fin una porcion de artículos de ornato y elegancia.

Guano legitimo del Perú.

Se acaba de recibir una partida de dicho abono que se vende á los precios de los principales de ósitos, con solo el aumento de un insignificante flete.

En la Agencia frente S. Nicolas darán razon.

Librería de P. J. García.

En dicha librería se suscribe al periódico titulado

Guerra de Africa.

Este periódico será el órgano mas fidedigno de nuestras glorias con Marruecos. Los desembarcos, las batallas, los asaltos, las entrevistas, todo en fin reproducido en magníficas láminas, trasportará á nuestros lectores al teatro de la guerra; este periódico saldrá todos los días, la suscripcion cuesta por un mes 10 reales y 24 por trimestre.

En la misma librería se halla de venta el folleto titulado ESPAÑOLES A LA GUERRA; ¡Europa mira y Dios lo manda!! escrito por D. Carlos Dominguez Arribas, á 3 rs. vn.

Tambien se halla de venta el libro titulado EL IMPERIO DE MARRUECOS, reseña histórica general, política y militar; religion, trages, usos y costumbres, probabilidades y ventajas de una conquista obra de grande interés para los Españoles por J. A. P. á 5 rs. vn.

Teatro del Circulo.

Funcion 25 para el sábado 19 de noviembre.

Se pondrá por primera vez en escena la opera bufa en 3 actos música del maestro Donizetti, nueva en esta capital titulada:

D PASQUALE.

Personages.

Norina.	Sra. Vigliardi.
Ernesto	Sr. Conti.
Dottore Malatesta	Sr. Carapia.
D. Pasquale.	Sr. De-Giovanni.
Un Notaro	Sr. Papiol.

A las 7.

Cafe cantante nombrado del RINCON.

Para hoy sábado 19.—Se pondrá en escena la zarzuela en un acto titulada:

EL AMANECER DEL DIA.

Para el lunes: la zarzuela en dos actos:

INÉS DE HARO

Ó LA JUSTICIA DE DIOS.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. J. G.
Juan Villalonga